

# EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Diario Católico

Ambrosio Morales, 6

Ultimos telegramas y noticias de la tarde

Teléfono, 70

Año XIII

Martes 1.º de Agosto de 1911

Núm. 3.604

## Madrid

## CHISMOGRAFIA MADRILEÑA

### Alegrémonos!

### LOS CABALLEROS DE LA MUERTE

Estos días fuera de la política, sobre la política y por encima de todas las grandes cuestiones de carácter internacional, han sido emocionantes. Se nos dió primero una dolorosa noticia: «Machaco», el torero de la valentía y de la vergüenza, pensaba despedirse muy pronto de la afición. Grande era el tesón de los públicos, pero era más grande el tesón del hogar, donde tiene su trono la esposa amada y los hijos queridos. Y Rafael no quería ver más lágrimas en los ojos de la primera, ni privarse por más tiempo de las caricias de los segundos. Un corresponsal diligente se fué con el cuento á «Machaco» y este le consoló y llenó de esperanzas. No, no se retiraría. No pensaba en ello. Es torero por vocación. Le atraen los toros y le seduce la fiesta como atrae y seduce la gloria al militar, al abogado el foro, al médico el caso clínico y al astrónomo las estrellas. Esta declaración volvió el alma al cuerpo de mucha gente.

Esto que parece el título de una novela de Ponson du Terrail, no es más que la denominación de un grupo político periodístico que desde hace muchos años funciona y ejerce patronato en las redacciones de los diarios madrileños en el salón de conferencias del Congreso y en el café de Fornos.

Son los más afamados duelistas de la villa, gente temible todos ellos con el acero en la mano, depositarios y administradores del honor ajeno, unas fieras cuando se trata de hacer pelear á los demás.

Abierta día y noche y con servicio permanente, como las funerarias, la Agencia del café de Fornos surte de padrinos, de médico y de juez de campo á todos los que desean ventilar una cuestión en el terreno de las armas y descalifican sin formación de causa á los que repudian estos procedimientos.

Son presidentes honorarios de esta comunidad de caballeros de la muerte los Saint-Aubin, los Tamames, los Armiñan; es el primer consejero perpetuo de la misma el marqués de Cabriñana, el gran legislador del duelo; pertenecen al gremio varios directores de periódicos, algunos militares retirados, media docena de maestros de armas, y unos cuantos periodistas y políticos lucielitos que aspiran á hacer carrera por el procedimiento del terror.

Allí se dicen las flaquezas ajenas y se censura la falta de energías de los hombres públicos que consienten impasibles que se les combata y se digan de ellos cosas feas en letras de molde sin enviar los padrinos á sus detractores; allí se aquilatan las ofensas, el valor y el doble sentido de las palabras y se decide en supremo arbitraje y en última y definitiva instancia acerca de la honorabilidad del prójimo.

Quando cae un duelo y, como es de rigor, algunos de los presentes son los encargados de apadrinar á los beligerantes, hay gran solemnidad en la pefa de Fornos, se hace mayor consumo de bebidas y hasta el camarero que sirve á los caballeros de la muerte, aparece transfigurado por la satisfacción.

Para la mayor parte de esos nobles ciudadanos, la vida es un constante asalto de sable con punta y filo á todo juego.

Si hemos de creer el relato de sus hazañas, han hecho batir á media humanidad y cada uno de ellos tiene para su uso particular y exclusivo un cementerio.

Esos señores han sido los que recientemente, para entretener los ociosos veraniegos, han tomado por su cuenta la onestión de España Nueva. Este periódico tenía un director que en uso de un perfecto derecho, alegando convicciones políticas, se negó á batirse. Los caballeros de la muerte se indignaron por este ultraje á las leyes de caballería, convocaron una reunión de directores de periódicos, consultaron antecedentes y datos acordando que, bajo pena de descalificación, un director de periódico siempre ha de estar á merced de las personas que tengan el capricho de agujerearle la piel.

Sin remisión el director anti-duelista ha sido de hecho descalificado, siendo

el formidable fallo motivo de controversias apasionadas en las salas de armas y en las tertulias periodísticas de Madrid.

¡Descalificado! El director del periódico que acaba de ser objeto de tan duro castigo, debe estar á estas horas medio muerto de pena. Por lo menos así lo creen los tertulianos de la faneraria del café de Fornos.

Si es hombre despreocupado, es posible que sonría con cierto interior regocijo, porque esas descalificaciones no dejan de ser cómodas. Figuraos que lo más duro del castigo consiste en que, estando descalificado, ninguno de los caballeros de la muerte cruzará con él su acero.

El bello ideal, para un individuo de natural pusilánime que odia el duelo por amor á la integridad de su pellejo.

### EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE ANOCHE Presidió el señor García Martínez y aprobada el acta anterior se tomaron los siguientes acuerdos:

Constar en acta el sentimiento de la Corporación por la muerte de la madre política de don Manuel Tienda y que una comisión compuesta de los señores Pérez de Luque, Gutiérrez y Aguilar don el pésame á la familia.

Autorizar á doña Dolores Córdoba Reyes, doña Valle Raigón Soto y don Rafael Alvarez Rios para realizar diferentes obras.

Contribuir á la sustitución por tuberías de hierro de las cañerías de atadores de la Sociedad propietaria del venero de Santo Domingo de Silos.

Dotar la capilla de la cárcel pública de ciertos ornamentos y objetos necesarios para el culto.

Relevar del impuesto sobre solares á los propietarios de los que existen en la prolongación del Gran Capitán, por lo que afecta al año de 1910, después de una discusión en que tomaron parte los señores Salinas, Pérez de Luque, Ortega, Enriquez, Gutiérrez, Aguilera y Camacho.

Aprobar el expediente de excepción sobre, venida al mozo del reemplazo de 1908 Antonio Luque León y el presupuesto de las obras proyectadas para habilitar una oficina con destino á la Jefatura de la guardia municipal en las caballerizas de éstas Casas Consistoriales.

Acceder á lo solicitado en una instancia de los cocheros de carruajes particulares solicitando la reforma del Reglamento que se refiere á patentes. En este asunto intervinieron los señores Aguilar Catalán, Ortega, Moriga y Camacho, siendo este llamado al orden y suspendido en el uso de la palabra.

Por último, acceder á lo solicitado por el archivero municipal, para que se amplien las estanterías del archivo.

### Comisión provincial

La sesión de hoy Asisten los diputados señores Viguera, Rivera, López, González de Canales, Quintero y Gómez Torres, presididos por el señor Ortega.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada. Acordóse que la comisión celebre sus sesiones los días 7, 8, 18, 19, 25, 26, 28, y 29.

Después se tomaron los acuerdos siguientes: Elevar á la superioridad una propuesta de la vicepresidencia, para que autorice la concesión del aumento gradual de sueldo.

mo Gonzalo Amézaga; tío Ramón y su hija Pepilla. Suena descolgarse también por aquí Nico Torres y Julián Montoya.

Los señores mayores forman grupo, entregándose á cabildos políticos, y los muchachos hablan con nosotras. Como Pepilla y Gonzalito andan muy atortolados, quedamos solas mamá y yo para sostener la conversación, y cuántame gran trabajo seguir tus enseñanzas; hasta ahora lo consigo, pero haciéndome gran violencia, pues vencidos los primeros miedos, ha despertado mi característica locuacidad.

El mejor día revienta, y snelta una fresca á cualquiera de estos gomosos. Poco puede durar mi silencio, porque si hasta hoy permanezco entre bastidores, en breve saldré á escena.

Está decidido que haga mi presentación en el mundo, en un gran baile que títí Carmen da pasado mañana. Desde que me lo dijeron estoy azoradísima; cada vez que me acuerdo del dichoso

Aprobar las facturas del Hospital de Agudos, de la adquisición de drogas y medicinas que importan 2.333 pesetas, y otra de Crónicos por pesetas 526'80.

Se aprueba una cuenta del director de carreteras provinciales por obras ejecutadas en la de Montoro á su estación y Venta de Cardaña.

Conceder la pensión de 562'50 pesetas anuales, á doña Antonia Moyano Salamaaca, esposa del profesor que fué de la escuela de Artes é Industrias don Julio Degayón.

Aprobar el presupuesto que remite el Arquitecto provincial referente á la reparación del edificio escuela de la Normal de Maestras, que importa 1907 pesetas.

Declarar la responsabilidad del alcalde y concejales del Ayuntamiento de Aguilar, por débitos en el tercer trimestre de 1910.

No admitir al alienado Domingo Escamilla Molins, de Luque, por no estar el expediente en condiciones.

Aprobar el informe del Negociado de investigación, relativo al cobro de inscripciones y que los créditos que existen á favor de Juan de la Vega Rodríguez, portero que fué del Hospital de Crónicos, se le reconozcan.

Y por último, conceder el ingreso en el Hospicio á Dolores Caravaca Porcuna y Juan Egea Berral, y en el departamento de dementes á Francisco Rojas López y dar 50 pesetas á la enferma del Hospital de Crónicos Josefa Estepa Ortiz, para que tome baños.

### De Instrucción Pública

RESGUARDO La Junta central de Derechos pasivos, ha comunicado el haber recibido el resguardo que se le remitió de 4.614'63 pesetas, para cubrir atenciones del magisterio.

EXPEDIENTE La Junta central de derechos pasivos ha remitido el expediente de pensión incoado por doña Isabel Sánchez Muñoz, viuda del maestro de Villaralto don Bartolomé Peralvo.

### Gobierno Civil

LAS OBRAS DEL RIO Por la dirección general de Obras públicas se ha oficiado al gobernador civil de Córdoba, comunicándole que participe para la tramitación del expediente si los interesados están dispuestos á contribuir á la ejecución de las obras de defensa del barrio del Espíritu Santo contra las inundaciones del río Guadalquivir y cuya solicitud se hizo por el Ayuntamiento de Córdoba.

SUBASTAS La dirección general de O. P. ha señalado el día 23 de Agosto próximo para las subastas de reparación y conservación de las carreteras de Ocravía, Lugo y Jaen y conservación de la de Avila, Cadiz y Madrid.

En este Gobierno civil se admiten proposiciones hasta el 18 del actual.

DILIGENCIA Por la alcaldía de Santaella se ha devuelto diligenciada á este Gobierno civil la comunicación relativa á la autorización solicitada por don Manuel Reina Iglesias para el servicio de la barca que tiene establecida en el río Jenil para el paso desde el Molino de su propiedad sito en dicho término á la orilla opuesta.

### Noticias militares

JURA Esta mañana han jurado la bandera en el Cuartel de Alfonso XII varios reclutas del 2.º depósito de Caballos semientales.

A SU DESTINO Ha marchado á Ubeda el veterinario 3.º don Teodoro de la Morena para incorporarse á su destino.

PRESENTADOS Han regresado de diferentes puntos y se han presentado en el Gobierno militar, el teniente coronel de caballería don Francisco Chinchilla; comandante don Francisco Gao, primeros tenientes don Carlos Rivera y don Rosendo Alvarez; capitán don Juan Olano.

También se ha presentado para despidirse el veterinario mayor don Antonio Cruces; Comisario de 2.ª don Juan Wessalauski; capitán de la guardia civil don Teodoro Hernández que regresó de Toledo y el teniente de infantería don José Sánchez Gómez que marcha á incorporarse al Regimiento Gerona.

### Crónica Provincial

De Lucena Reparto de premios Con muy or solemnidad que en años anteriores se ha verificado en el corriente, el reparto de premios y la merienda conque la Excm. Sra. D.ª Magdalena de Burgos, viuda de Mills, obsequia á los alumnos de las escuelas gratuitas que los R. P. Franciscanos tienen establecidas en esta ciudad y en las que reciben educación y enseñanza cerca de 300 niños pobres.

Á las seis en punto de la tarde del 28 ocupó la presidencia la Excm. Sra. de Burgos, que tenía á su derecha é izquierda respectivamente á su bella sobrina Magdalena, á la señorita María Román, R. P. Fulgencio Ajaris, secretario del provincial que incidentalmente se encuentra en esta; RR PP. de la Comunidad, sacerdotes señores Espinar y Lara, señores Calzadilla, Briz y Molina.

El acto dió principio por un discurso leído con buena entonación por el alumno Antonio Serrano, en que daba las gracias en términos sentidos á su bienhechora en su nombre y en el de sus compañeros.

A continuación fué repartida á los niños una abundante merienda que devoraron los pequeños con el apetito propio de su edad; entonando al terminar algunos cantos escolares.

Acto seguido se verificó el reparto de premios consistentes en trajes y medallas correspondiendo el primero y la medalla de honor al alumno Francisco Ranchal.

Terminado el reparto se levantó á hablar el ilustrado párroco de Santo Domingo señor Espinar.

Comienza su discurso diciendo que acepta la invitación que acaba de hacerle el R. P. Fulgencio Ajaris, para que dirija la palabra á la concurrencia porque se encuentra emocionado, altamente conmovido ante el espectáculo que acaba de presenciarse.

¡Qué alegría! ¡Qué terror! creer que estoy satisfecha y alborozada... como si no te casaras?... ¿Ves lo que soy? Hace un momento enfurruñada, rabiosa; ahora robosando ¡bibi!... Te lo perdono todo... todo... ¡hata que te cases!

Claro que sí. ¿por que no ha de casarse una muchacha tan buena y remonísima como tú?... Que sí... que era una boba al casarme, pues siempre me querrás lo mismo.

¡Bendito trossseau que te hace venir á Madrid! Lo que vamos á reir... á charlar... á correr juntas. Por lo visto la boda sufre aplazamiento por detalles del equipo. Mira, lo deploro... lo deploro por tí... y por Paco. ¿Ves si he cambiado? ¡Ya llamo Paco á tu futuro como si fuéramos amigos!

¡Ah! Acepto la invitación... iré á la boda... iré contentísima—my dear Emma—mis disgustos son borrascas de estío; por eso soy tan loca... por eso tengo miedo de mí misma...

F. Guijo DENTISTA CALLE GONDOMAR

FOLLETÍN DE «EL DEFENSOR» 11  
BIBLIOTECA «PATRIA»  
EPISTOLARIO  
NOVELA ORIGINAL DE  
Federico Santander

nuestra vida de colegialas, con mutuas entrevistas... Y de repente, sin previo anuncio, la boda próxima, amenazadora.  
¡Adiós mis planes!... Ya no habrá viajes recíprocos de Madrid á Riverda y viceversa, pues ¡qué papel voy á hacer yo, en casa de los señores marqueses de Valzequí; y cómo ha de venir á verme la señora de Flórez? ¡La señora de Flórez! ¿Comprendes mi duelo? Es como si saliese del colegio otra vez quedándome yo dentro... ¡Qué tristezal... salir al mundo esperando encontrar en él la buena amiga de la

Diró que los niños son la esperanza de esta sociedad que se derrumba y por consiguiente la educación cristiana, su única salvación.

Hace notar la diferencia entre el valor del niño para los paganos y para los cristianos, diferencia que los apóstoles aprendieron de labios de su Divino Maestro cuando les dijo: *Sinite parvulos venire ad me*, aduce otros varios textos de la Sagrada Escritura.

En elocuentes y poéticos párrafos dice que los niños son la predilección del amor Divino.

Ensalza la cristiana caridad de la dama ilustre que con tanta esplendor coopera al sostenimiento de estas escuelas y dirigiéndose a los niños les dice que graben en sus infantiles memorias estos hechos para que cuando el día de mañana, charlatanes impíos pretendan arrancarlos la fé, el recuerdo de este acto les haga notar la diferencia entre las salvadoras doctrinas del Dios de la Caridad y las de los infames que aspiran a engañarlos.

Les dice que no olviden estos actos para que cuando un día triste, las campanas con su tañido más lúgubre les anuncien que hay un alma menos entre los hombres y una más entre los ángeles, recordando los beneficios que a ella deban, viertan una lágrima y pronuncien una oración por su bienhechor.

En la última parte del discurso el orador tiene que interrumpirse profundamente emocionado y a los ojos de todos acuden las lágrimas.

Al terminar, todos los concurrentes aplaudieron, pero especialmente los pequeños, a cuyas tiernas inteligencias había llegado coamoviéndoles la palabra sencilla y elocuente del señor Espinar.

Concluyó el acto con una marcha militar cantada por los niños, saliendo la numerosa y distinguida concurrencia complacida del acto que había presenciado y felicitando a los Reverendos Padres Franciscanos, por la benemérita labor que han emprendido en Lucena.—Corresponsal.

#### De Montoro

##### Incendios

En las fincas denominadas «Cortijo La Calcota» y en una dehesa de Cardena, se han declarado dos incendios, ardiendo en el primero once fanegas de tierra de rastrojo y gavillas, cuyas pérdidas se calculan en 3.500 pesetas y 9 hectáreas de pastos y 250 chaparrones en el segundo, creyéndose casuales ambos incendios.

##### Viajeros gratuitos

La guardia civil ha detenido a los jóvenes Bartolomé Fernández Paez, Manuel Carmona Rodríguez y Enrique Díez Ramos, por viajar escondidos en el tren mixto ascendente número 1 de Madrid.

#### De otros pueblos

##### Detenido

Lo ha sido en Posadas Rafael de la Torre Martínez, por haber amenazado a Andrés Cañero Fernández.

##### Pastoreo

La guardia civil de Palenciana ha denunciado al dueño de 190 cabezas de ganado cabrío por pastoreo abusivo.

## Gran Fábrica a Vapor

### Bujías estearicas

Mazas, huercas y espirales en colores (CON PATENTE DE INVENCION) FABRICACION EN GRAN ESCALA

De todo lo concerniente al ramo de cerería CIRIOS, VELAS Y CODALES ESTEARICOS BLANCOS Y EN COLORES

VELAS DE CERA para el culto, de todos tamaños, con mecha especial, de mucha duración y buen arder a pesetas 3/70 el kilo.

(Se sirven pequeños pedidos por ensayo.)

**ANTONIO FERNANDEZ**  
(ALCOLEA DE CORDOBA)

## Gran Café y Confitería

«La Perla», ESPECIALIDAD EN HELADOS Mantecado.—Cremas variadas. Limón.—Almendra.

Chocolates con pastas a 30 céntimos Servicio en el patio y con entrada por la calle Siete Rincónes, número 6. Nueva, variada e inmejorable elaboración diaria de dulces finos de todas clases.

Especialidades Valencianas en Pastelería.

Sucursal «La Esmeralda»

Ultramarinos y Confitería Servicio permanente y a domicilio. Gondomar, 1 y 19.—Teléfono, número 4.

#### LETRAS FEMENINAS

## MONEDA DEL ALMA

Reuerdo que lei hace ya tiempo unas líneas que me gustaron sobremedura y que llevaban por título el mismo con que he encabezado yo esta crónica; moneda del alma. Esta moneda nos la proporcionaba y encarecía en todo su valor, el venerable autor de *Arenitas de oro*, libro que recomiendo efusivamente, pues si para las almas más entregadas a la vida espiritual, y que han comenzado a internarse en esa noche oscura, de que habla San Juan de la Cruz, resulta excesivamente suave, en cambio para las personas que viven vida cristiana sencilla, llamémosla así, es de suma utilidad.

Perdonen los lectores la digresión en mérito a la buena intención que me guía, y continuemos con nuestra moneda, que no es tan conocida del mundo, como la moneda con que se compra un pedazo de pan.

Y sin embargo, si el cuerpo necesita caridad, necesita auxilio, y agradece que se lo den ¡cuantos más lo agradece el alma, que a veces se muere de hambre, sin encontrar quien le dé un poco de alimento con que sustentarse!...

Pero, repito, que no se suele uno fijar en esto: hay muchas personas que se figuran que con poner en la mano del necesitado unas monedas de cobre ó de plata, han hecho bastante y saben ejercer la caridad. No está únicamente el precepto de amor recomendado por Cristo Jesús, cuando nos dijo que nos amásemos conforme El nos había amado....

El autor de las «Arenitas de oro» nos habla de esa moneda que consiste en sacrificarse continuamente en cosas menudas; en pasar desapercibidos para que los que nos rodean brillen y luzcan; en sonreír siempre con dulzura sin que jamás demos malos humor; en saber escuchar con paciencia y agrado los relatos de los que no tienen más corazonces que el nuestro en quien desahogarse; en enjugar lágrimas que la miseria hizo brotar, ensituyéndolas por una paz y una confianza que no conocían hasta que nuestras frases se les infundieron. Muchas veces me ha ocurrido a mí, el ir a visitar pobres mujeres a las que rodeaba el mayor desamparo, sin llevar más que un bono de cortésima cantidad; y a pesar de ello mi visita resultaba un verdadero consuelo para aquellas desgraciadas, sencillamente porque mis palabras les habían demostrado un interés y un cariño al que no se hallaban acostumbradas y que iluminaba con un rayo de sol la oscuridad penosa en que vivían.

Una de las causas principales del excelente resultado del Sindicato de la Inmaculada, ha sido, sin duda alguna, la unión que reina entre nuestras obreras y nosotras, el puente de amor que hemos tendido para franquear el abismo de odios y rencores que existe entre los de arriba y los de abajo; abismo que el corazón únicamente puede salvar, ya que para solucionar el conflicto social no basta la moneda corriente, ni tan siquiera el cheque que se cobra en un Banco; es preciso exhibir la moneda del alma, cheque éste que se cobra en el Banco de la eternidad.

Las obreras se sienten comprendidas, se saben amparadas, y esto les llena de una felicidad que no les podríamos dar si nos limitásemos a fundar Cajas de ahorro, socorros mutuos, etc., etc, que creamos y fundamos, pero siempre auxiliadas por el interés hacia ellas y el amor... Y las obreras nos devuelven con creces este interés y esta ternura.

Recientemente lo he podido observar personalmente: obligada por una bien triste causa, la enfermedad y muerte de un hermano, a permanecer ausente del Sindicato de la Inmaculada, al cual me lleva con frecuencia no solo mi cargo de secretaria, sino principalmente mi afecto a la obra, que es bien grande, apenas transcurrido unos días de mi desgracia, quise volver a él; con la emoción consiguiente entré en su salón, alegrado siempre por el murmullo de las voces de nuestras muchachas que se encuentran allí más a gusto que en su misma casa, creo yo, y me ví envuelta rodeada de mis obrerillas, quienes con acento de verdadero cariño, me expresaron su sentimiento, me dijeron sus oraciones y me hicieron saber cuanto y cuanto me habían recordado.

El mundo también envía su pésame en ocasiones como estas... las personas de la familia le dicen a uno todo su pesar... pero no siempre cabe asegurar que estas frases y estos sentimientos nazcan del corazón... a veces se dice pero las acciones demuestran lo contrario; a veces el luto se lleva por compromiso y por fuerza, de todo hay y la experiencia nos lo enseña constantemente. Entre mis obrerillas del Sindicato no ocurre lo mismo, les damos unas monedas del alma, y ellas nos las devuelven brillantadas por el más puro sentimiento de la gratitud deseosa de expresarse.

Es a monedas hemos de darlas con generosidad a cuantos las necesitan; enfermos a quienes distraer: tristes a

quienes consolar: almas tímidas a quienes ayudar: espíritus agriados a quienes devolver la paz y la confianza... ¡hay tanto bien que hacer y tanta moneda que dar!...

Demos sin contar, sin cansarnos; el candal no se agota jamás: hoy será una cosa, mañana otra, no hay día que no nos proporcione ocasión de gastar unas cuantas piezas de ese capital que al revés de los de la tierra, cuanto más se tiene y mayor interés da...

¡Moneda del alma! Que la humanidad te conozca, te sepa apreciar, y hago uso de sí con liberalidad.

Maria de Echarri.

San Vicente de la Barquera, 1911 (Santander)

## DE SANIDAD

### DESINFECTACIONES

El laboratorio municipal ha desinfectado las viviendas Rinconada 39, de un enfermo que ha sido trasladado al Hospital; San Basilio 46, de un enfermo con fiebre infecciosa; Luis Salazar López, con sarampión; Antonio Luque Palido, y San Basilio 48, habitación donde murió Manuela López Giménez.

### INSPECCION

La junta municipal ha visitado los establecimientos de comestibles siguientes: de Luis Martínez, José Rodríguez, Dolores Gómez, Juan Sánchez, José Pedraza, José Sánchez, Salvador Llana, Antonio Porcel, Rafael Ruiz, Francisco Lucena y Luis Gómez. Todos se encuentran en buenas condiciones.

### ANÁLISIS DE AGUAS

En el análisis bacteriológico practicado el día 29 de Julio, de los manantiales de la Huerta la Reina, empresa de aguas potables; Cabildo y fuentes de San Andrés y San Lorenzo, han resultado con mayor cantidad orgánica en general los de la Reina. Potables, San Andrés y San Lorenzo y la del Cabildo en mejor estado de pureza que en las observaciones anteriores.

## Crónica Local

### Beneficio vacante

Está vacante en la S. I. C. de Córdoba un beneficio afecto a una de las dos plazas de Sochantre, que se proveerá por oposición.

Los aspirantes pueden solicitarlo en el plazo de 30 días a contar desde hoy, presentando ante el secretario del Cabildo Catedral don Angel de Viguera sus solicitudes, acompañando fé de bautismo, por la que conste no haber cumplido los 40 años, título de órdenes y testimoniales de su prelado y si fuesen seglares certificado de buena conducta y deben estar en disposición de ordenarse intra annum.

La voz ha de ser de bajo de buen volumen y metal, dando con naturalidad los puntos desde *Sol* grave hasta *Re* agudo.

Una vez verificadas las oposiciones se elevará la oportuna propuesta al ministerio de Gracia y Justicia, para que S. M. el Rey, a quien corresponde esta vez la provisión, se sirva nombrar al opositor que a bien tenga.

### Protección a la infancia

A primera hora de la noche se reunió ayer la Junta de protección a la infancia, presidida por el gobernador civil.

Se dió cuenta de los ingresos y gastos, de la concesión de socorros y hatillos a seis niños recién nacidos, y se acordó gratificar con 60 pesetas mensuales al auxiliar señor García.

El señor Enriquez se ofreció como letrado para legalizar la situación de algunos bienes a que tienen derecho ciertos indigentes y propuso un voto de gracias para el señor León Avilés, que realiza una obra propia de consultorio de la gota de leche.

Para legalizar este consultorio se nombró una comisión compuesta de los señores León Avilés, Peña, Altolaguirre y Villegas y se levantó la sesión.

### Personales

Vino de Adamuz don Pedro Trevilla.

—Ha estado en Córdoba el secretario del Ayuntamiento de Villa del Río, don José María Toro.

—Hemos saludado al alcalde de Villanueva del Duque don José Carvajal Pastor.

—Marchó a Lucena el diputado provincial señor Muñoz Cobo.

—Está en Córdoba el alcalde de Pedro Abad don Antonio Porras Aguayo y su hermano el diputado provincial don Juan de Dios.

### Pagos

Por la Tesorería de Hacienda se pagarán mañana a don Luis Galera, pesetas 100.000; don Athenógenes Sánchez, 640; don Francisco Viguera, 17.367'56; don Pedro Sierra, 97'50; señor Depositario pagador, 25.272'63; don Joaquín

León, 16.000; don Rafael Pérez, 95.000; don Miguel Gallego, 150.000 y don Pascual Oucarella, 334'11.

Por la Delegación de Hacienda, se pagará mañana a don Rafael Ayustante, 503 96 pesetas y a don Francisco Fernández, 52'27 de la caja de depósitos.

### Natalicio

Ha sido a luz una hermosa niña doña Luisa Vazquez de la Plaza, digna esposa de don Antonio Escribano Oodina, juez de Alora.

### Atropello

Anoche un carruaje de don Angel Méndez Hidalgo, se precipitó sobre el kiosco de bebidas situado en el Gran Capitán, junto a la Iglesia de San Nicolás, hiriendo en la sien derecha al joven Rafael Infante Redondo, que fué curado en la casa de socorro.

### Miñucas

La guardia municipal ha denunciado al dueño de varias casas de las calles Cárcamo y Grefión por tener cerdos en las mismas contra lo prevenido; a Manuel Ruiz que en la Cuasta de la Pólvera amenazó de muerte a María Onieva siendo detenido en el arresto municipal; a Manuel Montero que en una barbería de la calle de María Cristina maltrató a Rafaela Campillo; a Andrés Luque que con una piedra hirió en la cabeza a Angel Moreno, en la Victoria.

### Otro incendio

El día 28 del pasado mes de Julio se declaró un incendio en el cortijo de Cantarranas, de este término, ardiendo dos almieres y 110 fanegas de cebada, calculándose las pérdidas en 4 260 pesetas, ignorándose las causas del siniestro.

### Detenido

Segun telegrama recibido en este Gobierno civil, el tren 216 de la línea de la tierra tuvo que detenerse en el kilómetro 36 por rotura de su máquina que una vez reparada continuó su marcha sin novedad.

### Reposo

El jefe de la guardia municipal señor Yepes en el reposo verificado hoy ha recogido ocho panes faltos a la viuda de Cañino.

### Cepa

Mañana habrá toque privilegiado de cepa en sufragio del alma del Ilustrísimo señor don Ricardo Belmonte G. de Abreu, marqués de Santa Rosa.

### Robada

Mis Selika que con Florences ha trabajado con éxito en el Pabellón modernista de Córdoba hasta el sábado último, debutó anoche en Málaga y durante la función le robaron las alhajas de su cuarto.

### En la Audiencia

Mañana ante la sección primera y en juicio oral y público, se verá una causa instruida en el juzgado de Córdoba, por el delito de injurias contra Miguel León Jiménez, que será defendido por el señor Crespo y representado por el señor Toro Loreto.

Ante la sección segunda se verá otra del juzgado de Aguilar, por el delito de insultos contra Lorenzo Carretero Cosano, a quien defenderá el señor Obregón y representará el señor Toro Castillo.

### Caja de ahorros

El domingo ingresaron en la Caja de ahorros 22.988 pesetas por 216 imposiciones, de las cuales son nuevas 11 y se han satisfecho 19.444'16 pesetas, a solicitud de 85 imponentes 14 de ellos por saldo de sus respectivas libretas.

### De viaje

Ha marchado a Murcia donde pasará una larga temporada, el Doctor en Derecho, don José Rivera Rey.

### Poseción

Ha tomado posesión de una canongía en la S. I. C. de Barcelona don Juan Cándido Moreno Blanco, ilustrado presbítero comprovinciano nuestro.

### De música

Anoche tuvimos el gusto de visitar la magnífica exposición de pianos, gramófonos, discos y demás instrumentos que nuestro querido amigo don Cipriano Martínez Rücker, presenta en el nuevo almacén de música que acaba de instalar en la calle Duque de Hornachuelos, núm. 1, decorado con gran gusto y elegancia.

En él pudimos admirar todos los modelos de pianos que en la actualidad construye la importante fábrica de su representado en la provincia, don Luis Piazzas, de Sevilla, así como un soberbio piano Erard gran cola de concierto y la nueva pianola inglesa, marca Ideal.

Al propio tiempo nos hizo oír algunos de los numerosos discos de que tiene su almacén, de Caruso, Anselmi, Tita-Rufa y todas las eminencias del arte lírico, demostrándonos de esta forma la superioridad de los gramófonos de las compañías francesa y Odeon.

Felicitemos al señor Martínez Rücker y su representado señor Piazzas, a quienes auguramos lisonjeros negocios dada la pericia y seriedad de que disfrutan.

### Personal

Don Manuel Minguéz Vicente, ha sido nombrado jefe de la sección de Estadística de Córdoba.

### Colegio

Doña Enriqueta Gómez Dagest, nos participa que desde primero de Septiembre próximo será instalado en la calle Mascarones, 15, y bajo su dirección, un colegio de señoritas, *Francés-Español*, en el cual no ha omitido sacrificio alguno para que pueda llenar las naturales aspiraciones de los padres que en él confían la educación de sus hijas.

### A los escolares

Los alumnos que tratan de dar validez académica a sus estudios, hechos privadamente, en la próxima convocatoria de Septiembre deberán formalizar sus matrículas respectivas durante la segunda quincena de Agosto, en las horas de nueve a doce. Al efecto dirigián al Director de este Instituto sus solicitudes, (en impresos que se expenden en la portería de este Establecimiento).

A dichas solicitudes acompañarán por cada asignatura ocho pesetas en papel de pagos al Estado por derecho de matrícula; dos pesetas en igual clase de papel por derechos académicos; dos pesetas en metálico por derechos de examen; dos pesetas cincuenta céntimos por derechos de expediente y dos timbres móviles de diez céntimos por asignatura, más dos para reintegro del papel de pagos.

### Monte de piedad

El lunes próximo siete del corriente tendrá lugar en este establecimiento la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la Central y Sucursal primera durante el mes de Diciembre último y que con arreglo a los estatutos de la casa corresponden venderse.

El acto dará principio a las diez de la mañana.

## VERBENA DE LA VIRGEN DE LOS FAROLLES

Continuación de la lista de regalos recibidos hasta el día de la fecha.

Señorita Luisa Ortiz, dos figuras bisquit; don Manuel Fernández Brazo, un cuadro de la Sagrada Familia; don Luis Clavería Riobó, dos floreros modernistas, don Angel Cabanas Vázquez, veinticuatro abanicos japoneses; doña Dolores Vázquez de la Torre, un servicio de aseó para mesa de plata; don Joaquín Moreno Escario, dos floreros modernistas; señorita Blanca Lacalle, dos copas de cristal pintadas; señorita María Fernanda Lacalle, una vinagrera pequeña; señoritas Concepción y Carmen Díaz, dos tablas pintadas.

M. I. Sr. don Bartolomé Rodríguez Ramírez, diez novelas B. P. y 10 pesetas metálico; señorita Emilia González Trigo, dos tablas pintadas; doña Dolores de la Fuente Vargas, dos palomos; señorita Enriqueta Cabrera, dos figuras bisquit; don Alberto Castiella Boloix, figura de aluminio con espejo; señorita Dolores Fuentes Brea, un devocionario; don Uldarico Prega, un infernillo y cafetera de china; señorita Carmen Prasa, un rosario de cristal engarzado en plata; don Ricardo Ortiz Molina, espejo con tres lunas; señorita Teresa Ortiz Molina, relojera bordada en seda.

## Boletín Religioso

### Santo de mañana

Nuestra Sra. de los Angeles.

### Jubiléo circular

Mañana, en la Parroquia de San Andrés, por doña María de los Angeles don Rafael López Amigo.

San Pablo.—Durante el mes de Agosto, se honrará el Sagrado Corazón de María, recordando su hermoso ejercicio en la misa de las cinco y media y al toque de oraciones rosario del rosario.

Adoración Nocturna.—La vigilia del 5 al 6 corresponde al turno 5.º, San Antonio.

San Andrés.—Mañana a las diez, solemne fiesta a Nuestra Señora de los Angeles, costada por el vecindario de dicha parroquia.

†

Todos los señores sacerdotes que gusten celebrar el santo sacrificio de la Misa en la parroquia de San Miguel, el viernes 4, desde las siete y media en adelante, lo aplicarán en sufragio de las almas de la Excmo. Sr. D.ª María de Jesús de la Torre y Gutiérrez Ravé, viuda de Courtoy, y de su hijo don Manuel María Courtoy y de la Torre, que fallecieron el 15 de Agosto de 1867 y el 4 de Enero de 1911.

Con la misma intención se celebrará la santa Misa desde el 5 al 14, ambos inclusive, en la iglesia Hospital de Jesús Nazareno.

Sus ahijadísimo hija política y viuda, nietas e hijas, respectivamente, y demás familias ruegan a sus amigos encomienden a Dios el alma de los finados.

Hay concedidas indulgencias por varios excoletantísimos Prelados. Este periódico se publica con censura eclesiástica.

# Conferencias telefónicas

(De nuestro servicio exclusivo)

La Bolsa

Madrid 1 (16)

En el cierre oficial de Bolsa el 4 por 100 interior se cotizó, á 84'60. El 5 por 100 amortizable, á 102'10. Cédulas hipotecarias, á 102'60. Las acciones del Banco de España, á 600'00. Las de la Tabacalera, á 308'00. Los francos, á 8'75. Las libras esterlinas á 27'43.

## Política

Madrid 1 (tres tarde)

Madrid 1 (seis tarde)

### Conferencia

El señor Canalejas ha conferenciado brevemente con el gobernador civil de Barcelona señor Portela, que vino á Madrid para asuntos particulares y regresará en seguida á la provincia de su mando. Muera quien no piense...

Los republicanos son deliciosos. Se pasan la vida hablando de libertad, exigiendo libertad, pero no respetan derechos de quienes piensan de otro modo, no quieren que haya libertad más que para que ellos hagan lo que á bien tengan.

Homen Cristo, revolucionario portugués, á quien parecen mal los excesos del gobierno de su país, dió anoche una conferencia en el Ateneo y por que en ella fustigó el actual régimen lusitano, por que honradamente censuró á aquellos gobernantes, y á los traidores que antes sirvieron á la monarquía y ahora son servilones de la república, los librepensadores de por acá, los amigos de Morote, los que reciben inspiraciones de las lógicas y creen como evangelio los artículos de los periódicos avanzados, le silbaron, le insultaron, y dieron un ejemplo impropio de aquella casa á la que siempre, hasta ahora, fué gente ilustrada.

El suceso de anoche es hoy la comidilla de los centros políticos. Canalejas también nos ha hablado del asunto diciendo:

He tomado informes de lo ocurrido y el hecho tuvo poca importancia. Asistió escasa concurrencia.

Ya preveía yo lo que iba á pasar desde que ayer me visitó una comisión de republicanos para pedirme que suspendiera la conferencia.

Yo me negué ante petición tan descabellada y les dije que me asombraba su petición, no solo por lo que pedían sino por ser ellos los que pedían.

Hasta en tiempos de González Bravo la tribuna del Ateneo fué libre y allí se pudieron decir cosas que no podían decirse ni en las tertulias de los cafés, fué una válvula para dar escape á las pasiones.

Yo lamento lo ocurrido, pero cumplí con mi deber anunciando ayer mismo á la Junta Directiva que trataban de perturbar el orden durante la conferencia los elementos avanzados.

### Elogios de D. Pepe

Esta mañana me ha visitado Requejo para decirme que se trabaja activamente en el Tribunal de Cuentas.

Los ministros han suspendido el veraneo con el objeto de estudiar y resolver asuntos que allí existen desde tiempo inmemorial.

Con la nueva ley de Contabilidad hay que hacer allí borrón y cuenta nueva.

### Las fianzas

Esto obliga á estudiar los créditos antiguos y sobre todo la cuestión de las fianzas.

Al efecto se ha acordado para evitar dificultades el día de mañana que las fianzas anteriores á 1893 se soliciten cuanto antes por los interesados ó por sus herederos.

Queremos que esta reclamación la hagan directamente para evitar los mediadores que ya olfatean la presa y se preparan á explotarla.

El tribunal se ocupa activamente

en adaptar la nueva ley y procurar tener los asuntos al día y que en lo sucesivo se resuelvan con la mayor rapidez posible.

### No hubo usurpación

No parece confirmarse la noticia de que los alemanes habían establecido una estación radio telegráfica en las Islas Salvajes, situadas entre las Canarias y el grupo de las Azores.

### Vallés y Ribot

Barcelona.—La muerte de Vallés y Ribot ocurrida en el Tibidabo, donde se hallaba, ha sido muy sentida.

El cadáver del jefe de los federales catalanes, ha sido trasladado á Barcelona.

Un salón de su casa ha sido convertido en capilla ardiente. Sus amigos le velan.

Los periódicos republicanos publican hoy sentidas necrologías.

### García Prieto

San Sebastián.—Procedente de Madrid llegó el Sr. García Prieto. En la estación le esperaban el embajador de España en Francia señor Pérez Caballero, las autoridades, el gabinete diplomático y sus amigos políticos.

Recibió á los periodistas y les manifestó que no tenía noticias que comunicarles.

El señor Pérez Caballero nos dijo que había venido á San Sebastián á cumplimentar á la Reina doña María Cristina.

Hoy almorzará con el señor García Prieto.

Este nos dijo, la prueba de que hay tranquilidad completa, es que nuestro embajador de Francia se halla aquí.

### Dato

San Sebastián.—El señor Dato ha venido á cumplimentar á la Reina Doña María Cristina

### Barroso

El jueves irá el señor Barroso á San Sebastián terminada su temporada en Cestona.

### Cobian

Llegó á Madrid el señor Cobian. Esta misma semana regresará á San Sebastián.

### Almuerzo

En el ministerio de Hacienda almorzaron esta mañana los señores Canalejas, Rodríguez y Luque cambiando impresiones sobre los asuntos de sus departamentos.

## De Marruecos

### De Larache

Tanger Procedente de Larache llegó con pliegos para el ministro de España el torpedero Terror.

### Alemania y Francia

Berlín.—Siguen las negociaciones.

Francia estima que son exorbitantes las condiciones que pone Alemania.

El canciller está satisfecho de los resultados obtenidos hasta ahora.

La prensa dice que los alemanes no desembarcarán en Agadir.

La prensa alemana sigue agresiva contra Inglaterra.

### Repatriados

Cádiz.—Llegaron de Larache 18 soldados entre enfermos y licenciados.

### A Larache

Cádiz.—Se dice que mañana marchará á Larache el crucero "Carlos V", y en él irán dos compañías de infantería de Marina.

## Miscelánea

### El cólera

Canalejas nos ha dicho que no hay nada nuevo del cólera.

Ya se han repartido las citaciones para la reunión del Consejo de Estado que ha de dictaminar sobre la concesión de un crédito para atenciones sanitarias.

La reunión se celebrará el día 8 del actual. A las diez se reunirá la comisión permanente y á las once el pleno.

Creo que con los consejeros que hay en Madrid y los que veranean en San Sebastián é Irun habrá número.

### Barcos

En el arsenal de Cartagena ha entrado el torpedero número 1 construido por la sociedad Constructora Naval.

En lo que queda de año entregará dicha sociedad seis barcos

entre torpederos, cañoneros y guarda costas.

### "La Gaceta"

La de hoy publica entre otras cosas lo siguiente.

Aprobando las oposiciones que se han verificado para cubrir 21 plazas de oficiales terceros del cuerpo de Archiveros, Bibliotecarios y Arqueólogos.

Disponiendo que el 31 del actual termine el concurso de reclamaciones para la construcción y habilitación de caminos vecinales.

### De Guerra

"El Diario Oficial del ministerio de la guerra", publica el anuncio de una vacante de coronel de Estado Mayor en el Estado Mayor Central.

Destinos de infantería y caballería para el mando de las fuerzas indígenas en Melilla.

Convocando oposiciones para cubrir 20 plazas de capellanes castrenses.

La convocatoria se hace por el plazo de 60 días terminando el plazo para poder presentar solicitudes el día 29 de Septiembre próximo.

### El Papa

Roma.—A pesar de los optimismos oficiales se sabe que la salud del Papa es delicadísima.

Ha desaparecido la ronquera, pero en cambio existe un estado de debilidad general que ha obligado á los médicos á disponer que se levante aunque sea breve rato para evitar que la debilidad aumente.

Los médicos y los familiares extremen sus cuidados, pero se teme que Su Santidad no pueda hallarse restablecido para el día 8 de Agosto en que celebra el aniversario de su coronación.

### La emigración

Roma.—La prensa y la opinión aplaude el orden del gobierno prohibiendo la emigración á la Argentina como represalias por la actitud del gobierno argentino, que ha declarado sucias las procedencias italianas.

En Italia—dicen los periódicos—no hay cólera, pero aun cuando lo hubiera bastaría como medida preventiva con la inspección del barco durante la travesía.

El ministro de la República Argentina que se hallaba veraneando ha regresado precipitadamente á Roma á conferenciar con el gobierno.

### Más del cólera

Telegramas oficiales recibidos de Trieste, comunican haber ocurrido ayer varios casos sospechosos comprobándose que dos de ellos eran de cólera.

### Correo

Cádiz.—Se espera mañana la llegada del vapor correo Montserrat en el que viene la embajada española que fué á las fiestas de Venezuela.

### Fiestas en Valencia

Valencia.—En el Ayuntamiento se ha reunido el jurado que ha de otorgar premios con motivo del raid de aviación Valencia Alicante.

—Esta semana el aviador Campaña, verificará las pruebas del aeroplano inventado por el valenciano Salvador.

A las pruebas asistirán las autoridades y la prensa.

—Esta tarde se verificará el concurso musical para el que existe gran animación.

Han llegado numerosos forasteros.

### Pastor

Santander.—Vicente Pastor ha pasado la noche tranquilo.

Continúa la mejoría. Sigue á régimen lácteo y con frecuencia le hacen enjuagatorios con agua destilada para evitar la infección de la herida.

Le ha visitado Machaquito.

Este sabiendo que está prohibido que hable le dió un apretón de manos y le hizo señas de que no hablase.

Esta mañana le han practicado una nueva cura y sigue la mejoría.

### La recaudación

La recaudación obtenida por todos conceptos por el Tesoro, durante el mes de Julio acusa un alza de seis millones más que en igual fecha del año precedente.

Dos millones han sido por aduanas.

### Las Cámaras de Comercio

Se ha dictado una real orden nombrando una comisión que entienda en la reorganización de las Cámaras de Comercio.

Se nombra presidente de dicha comisión al Director general de Comercio y para vocales á los presidentes de varias Cámaras.

Entre ellos figura D. Carlos Carbonell y Morand, presidente de la Cámara de Comercio de Córdoba.

Esta comisión entrará en funciones enseguida, emprendiendo la reorganización de los citados organismos.

La comisión se reunirá el día 10 del actual.

### Visitas

El general Luque ha recibido hoy en el ministerio varias visitas. Entre ellas figuran las de dos comisiones, una de licenciados del ejército y otra de cesantes de consumos.

### Asesinos de mujeres

Jaén.—Un individuo que se hallaba en relaciones ilícitas con una joven, la ha asesinado de una puñalada en el corazón.

## BAÑOS DE LA ESTRELLA - MÁLAGA -

Temporada 1.º Julio al 30 Septiembre.

Elegancia, comodidad, excelente servicio, y el más concurrido.

Médico: D. José Impellitteri, domiciliado en los mismos baños.

### Clorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

### Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco á poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, á la vez que inofensivo, para ayudar á su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo y Hinfatismo.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

*De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite á quien lo pida.*

### DON JOSÉ BARRA, HIJO

TORIL, 1, 34 y 1

Precios de venta al público desde el 1.º de Agosto hasta nueva cotización:

Carne de vaca con hueso, 1'98; idem masa sin hueso á 2'70.

Ternera con hueso, á 2'28; idem masa sin hueso, 3'28.

Borrego, á 1'66.

Macho, á 1'50.

Tocino añejo y salado para dentro de Córdoba á 92 reales los 11 y 1½ kilos, Tocino salado y añejo, para fuera, á 80 reales los 11 y 1½ kilos.

Pan extra catalán, á 0'42 kilo; idem 1.º, á 0'36; idem de familia á 0'34; de campo ó labor 0'30.

NOTA.—Llamamos la atención del público sobre nuestros precios en baja del pan.

### La Abundancia

Tocineta, Carniceta, Comestibles y despacho de pan

Especialidad en jamones de todas las regiones. Salchichones de las mejores marcas. Chorizos y toda clase de embutidos.

Judería 24, frente á la Catedral.

*Imp. «El Defensor» Ambrosio Morales 6.*

## Los talleres de Mármoles

DE LA

### Vda. de M. López

establecidos en el Mármol de Bañuelos, han sido trasladados, por ampliación de local, á la calle Alfonso XIII, n.º 41, donde ofrece á su numerosa clientela sus esmerados trabajos á precios sin competencia.

¡VISITAD SU NUEVA EXPOSICION Y OS CONVENCEREIS!

Directores Técnicos y Apoderados: Ricardo y Manuel López

### Clinica especial para el tratamiento de enfermedades

DE

## Oídos, Nariz, Garganta, Cirujía

### Doctor Navarro

Director del Laboratorio Municipal de Higiene

Realejo 62.—De 9 á 10 de la mañana y 1 á 3 de la tarde.—A los pobres de 3 á 5

## ¡¡OCCASIÓN ÚNICA!!

A precios de verdadera realización, se liquidan las existencias del Establecimiento de Ferretería "EL TIMBRE" María Cristina, n.º 4. Córdoba

Precios fijos y al contado. Se traspasa el local

## El Fénix Agrícola

### COMPANIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CONSTITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscritos. . . . . 1.000.000 de pesetas.

Capital desembolsado. . . . . 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.—Madrid

OPERA LOS RAROS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.

Inspección general en esta. . . . . Oficinas: Osario 25, duplicado.

Autorizada la publicación de este anuncio por la Comisaría general de Seguros de 90 de marzo 1909.

# CASANA DENTISTA SUCESOR DE M. BELMONTE MARQUÉS DE BOIL, 2.—CÓRDOBA

